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Chères Présidentes, chers Présidents. 
Amis (es) du Chemin 
En cette année 2025, je vous transmets mes salutations les 

plus cordiales. Puisse cette année vous offrir du bonheur, de 
l'espoir, de la joie et de la santé. 

Cette année, nous continuerons avec les membres du 
Conseil d'Administration et moi-même, en 2025, à encourager 
davantage de dialogues et d'échanges tout en restant à l'écoute 
de vos exigences. 

L'Assemblée Générale de la FFACC s'est tenue à Lourdes, un 
lieu où règne une sérénité palpable. Je tiens à remercier les 
associations organisatrices et tous les bénévoles. 

Nous avons débuté l'année par une réunion dédiée à la 
communication, en lien avec l'établissement du forum d'idées. 
À la réunion du Conseil d'administration du 21 janvier, Didier 
Morel fait son entrée en tant que nouveau membre du CA 
coopté. 

Nous continuerons à visiter vos associations pour mieux 
vous connaître et vous informer sur le rôle et les actions de la 
Fédération. Parce que nous prenons toujours un grand plaisir à 
partager ces instants de convivialité avec vous. 

La Fédération encourage les interactions et les réunions 
entre les différentes associations, telles que le projet sur les 
Voies du Sud et celui de la Voie de Tours. 

Cette année, la Fédération élargira sa communication en se 
rendant à Vancouver pour présenter les 17 000 kilomètres de 
chemins en France à nos amis américains. Sur ce point, le 
Conseil d'Administration et moi-même souhaitons exprimer 
notre gratitude envers l'Association des Pyrénéens Atlantiques 
pour son soutien financier de 2500€ destiné à couvrir les frais 
de déplacement. 

Nous allons également tenir la première réunion sur les 
finances de la Fédération le 18 février 2025. 

L'usage du double tampon sur la credencial pour obtenir la 
Compostela, est en vigueur sur une distance de 100 kilomètres, 
peu importe le point de départ. (Voir article P7 - NDLR) 

Voici un aperçu succinct des principales lignes directrices 
pour l'année 2025. Je vous souhaite une excellente année 2025 et 
je suis toujours à votre disposition pour vous écouter. 

Ultréïa 
Philippe Dionnet, Président 

http://www.compostelle-france.fr
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"LE CARNET DU PRÉSIDENT” 
(ou l'agenda du président)

Pour mieux connaître les besoins des associations et promouvoir l’utilité de la fédération, Philippe Dionnet, notre 
président, essaye de participer à un maximum d’assemblées générales en tenant compte du temps et des possibilités 
financières de notre fédération. 

Vous trouverez ci-dessous les comptes rendus de ses visites.

Les Amis de St Jacques dans le Loiret (Compostelle45) 
Assemblée Générale Ordinaire mardi 17 décembre 2024  

Compostelle45, une association qui rassemble de nombreux membres chaque mois, a vu la participation pour son 
Assemblée Générale de 106 personnes sur ses 178 adhérents. L'initiative majeure de l'année 2024, intitulée « Coquille 
et Bourdon », a facilité l'accompagnement de personnes en situation de handicap sur les routes menant à 
Compostelle. Grâce à l'investissement d'un grand nombre de membres bénévoles. L'association attache également 
une grande importance au balisage. Les parcours qui débutent à Paris et sillonnent le département jusqu'à Orléans, 
puis jusqu'à Lestiou, doivent être sûrs et aider le pèlerin dans sa recherche de logements. Située au cœur d'Orléans 
(derrière la Cathédrale), la Halte Jacquaire aspire à être un 
endroit incontournable et chaleureux pour les pèlerins en 
marche. Entre mars et novembre 2024, 244 pèlerins ont fait 
halte lors de leur séjour. 
Communication : 

• Le site www.compostelle45.fr (3316 connexions) 
• Une page Facebook suivie par 643 followers 
• Plusieurs émissions de radio : France Bleu 
• Presse locale : La République du Centre, le Petit 

Solognot, Publi45 
Les bénévoles de l'association ont présenté un spectacle musical en guise de clôture de l’Assemblée.

Décembre 2024

Bourgogne (21)  
Assemblée Générale de la Confraternité des Pèlerins de St Jacques de Compostelle en Bourgogne 
Le 18 janvier 2025 à Dijon 
Fondée en 2000, la Confraternité des Pèlerins de Saint-Jacques-de-Compostelle en 

Bourgogne a pour objectif d'identifier, de tracer et de promouvoir les Chemins de 
Compostelle dans la région bourguignonne. Ils passent par Cluny pour se rendre au 
Puy, ou bien ils vont à Vézelay Elle fait aussi partie du Comité départemental de 
randonnée pédestre de la Côte d'Or (CDRP 21). 

122 membres ont été enregistrés en 2024. Lors des périodes de permanence, à peu 
près soixante personnes ont bénéficié d'informations. Des marches mensuelles sont 
prévues pour le second dimanche de chaque mois. Sur les trois parcours, 60 
accueillants sont enregistrés. L'abbaye de Cîteaux a reçu 150 pèlerins.  

Janvier 2025

Loiret (45)

http://www.compostelle45.fr
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La situation financière de notre Fédération est préoccupante cette année suite à notre départ forcé de 
la ville du Puy. Nous avons eu beaucoup de dépenses inutiles et toutes les recettes habituelles étaient en 
berne. 

COMPTE D’EXPLOITATION 
Les associations ont acheté beaucoup moins de crédencials , il n’y a que 21 sur 51 associations qui ont acheté des 

crédencials au cours de l’année écoulée) … (déficit de 5 870 €) également moins de balises (déficit 1 650 €) et quasi 
aucune vente au Puy. Aucun guide vendu ! 

Tout ceci représente tout de même une perte de chiffre de 16491 euros. Il faut tempérer ce chiffre par le stock de 
crédencials : 1 650 €. 50% EN MOINS ! 

Concernant les autres produits : nous perdons 500 € de dons sur les credencials non vendues, 3 900€ de dons en 
moins. Stabilité pour les cotisations ( moins 44 € ) 

Grace ou à cause de l’inflation nous gagnons 250 euros d’intérêt bancaire et les coûts d’envoi des crédencials sont 
similaires malgré la baisse des ventes et quasi aucune vente au Puy. Grace ou à cause de l’inflation nous gagnons 
250 € d’intérêt bancaire et les coûts d’envoi des crédencials sont similaires malgré la baisse des ventes.  

Heureusement le total des charges est également orienté à la baisse : tous les postes sont en forte baisse à 
l’exception des impôts. 

Au niveau des achats, nous avons acheté moins de credencials. L’achat de balises est équivalent, nous avons 
acheté des pochettes qui n’ont pas remporté le succès espéré. Nous avons moins de prestations de service, moins de 
fournitures administratives moins d’énergie pour l’appartement du Puy. L’appartement non utilisé ayant été 
officiellement rendu le 15 Juin, nous avons moins de loyer et de charges Seules les assurances augmentent ainsi que 
les abonnements. AU TOTAL diminution de 8 666 EUROS des dépenses. 

Concernant les autres services, 200 euros de plus pour les “miam-miam Dodo” vendus précédemment car la 
facture n’est établie qu’en fin d’année. 1100 € de moins pour les déplacements malgré nos obligations envers 
Europa-Compostella : Bruxelles et Santiago ), mais nous avons du vider l’appartement (1 476 €) et les frais postaux 
diminuent de 300 €. Enfin, nous avons du payer les taxes d’habitation (2 345 €) et pour l’adhésion à la FFICE et au 
RGIP 300 €. Tout ceci nous amène à un DEFICIT DE 5100 EUROS. 

La valorisation du bénévolat se monte à 107 452 € 

la Confraternité a reconnu et balisé trois chemins de St Jacques de Compostelle en Côte d’Or (Voir carte) en 
privilégiant les itinéraires passant par les « hauts lieux » que sont Vézelay, Cluny, Cîteaux, Taizé, Fontaine les Dijon, 
La Bussière sur Ouche, La Pierre qui Vire et Flavigny sur Ozerain 

Du 11 au 21 mai 2025, un voyage à pied et en autocar de Dijon à Santiago, via Arles pour commémorer le millénaire 
du monastère de Montserrat, avec des étapes à Saragosse, Burgos, Léon et Saint-Jacques-de-Compostelle.

FINANCES  FÉDÉRALES
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BILAN 
A l’actif, figurent les 30 euros de notre part de sociétaire auprès du Crédit agricole, ainsi que la valorisation des 

stocks de crédencials et des balises.  
A la suite nos disponibilités financières du compte courant, du livret A et de la cagnotte Hello Asso. 
Au passif figurent les réserves initiales et la cagnotte Hello Asso. 
La différence entre Actif et passif donnent un résultat NEGATIF de 5100 €. 

Vous retrouverez les détails sur les bilans que vous avez reçu avant l’A.G. de Lourdes (NDLR) 
D’après Léon Nicolay, trésorier fédéral

EN EUROPE

LE MOUVEMENT JACQUAIRE EN  FRANCE ET EN EUROPE 

Lors du colloque du 26 au 27 Octobre 2024 de la Fédération Française des Itinéraires Culturels Européens 
(FFICE) dont Compostelle France fait partie (membre du CA), ainsi que l’Agence Française des Chemins de 
Compostelle, il nous a été rapporté par plusieurs participants que la représentation globale Française et 
Européenne est considérée comme floue, opaque, incompréhensible ; Voici quelques éléments 
d’éclaircissement. 

Nul n’ignore le classement par l’Unesco de sites et de chemins de Compostelle au titre du patrimoine Mondial 
de l’humanité, matériel et immatériel. A partir de là, on pourrait conclure que le Conseil de l’Europe n’aurait 
pas besoin d’autre considérations pour certifier ces chemins en son sein.  
Mais le conseil de l’Europe demande pour attribuer sa certification, une union Européenne constituée pour 
certifier officiellement ces itinéraires culturels au titre du Patrimoine Européen. Ceci implique notamment in 
fine des financements de projets et développements divers 

Les Instances « représentatives » : 
La première initiative pour cette certification du Conseil de l’Europe a été initiée par la création en 2011 de la 
« Federation Européene des chemins de Saint-Jacques de Compostelle », avec l’appellation 
internationale et le Logo « Saint-James way », dont le siège était au Puy, sous l’Egide de Mr Wauquiez, alors, déjà 
Maire du Puy en Velay. Ils ont donc été les « Porteurs » de la certification en créant un réseau Européen , ne 
regroupant pas les associations jacquaires mais quelques organismes publics de différents pays, au nombre de 7 ( 
Lituanie –Pologne - France – Communauté d’agglomération du Puy en Velay, Belgique province de Namur, 
Italie, Ville d’Assise, Portugal- office de tourisme de Pouca di Aguar 
- et Espagne – principautés des Asturies et de Galice, Pays-Bas – 
Région sud Limburg) le but de la constitution de cette fédération 
était d’abord d’obtenir la certification du conseil de l’Europe, pour 
ensuite communiquer, notamment par un site web remarquable. 
Toujours est-il que c’était alors le moyen pour le conseil de l’Europe 
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L’Agence Française des chemins de Compostelle, ex « ACIR » (agence de Coopération interrégionales et 
Réseau «chemins de Compostelle» qui a son siège  à 
Toulouse), dont le rôle principal est d’animer le 
réseau des acteurs du bien culturel inscrit sur la liste 
du Patrimoine mondial de l’Unesco en 1998 – C’est 
une association parapublique et professionnelle. On 
comprend donc que la mission est très vaste et 
associe les collectivités régionales, locales 
concernées, et une coopération avec les associations 

Jacquaires au niveau de la fédération Compostelle France et parfois directement avec les associations Jacquaires 
locales. On peut dire d’abord que la mission est essentiellement dirigée vers le développement des territoires 
concernés, qui, d’ailleurs financent le fonctionnement de cette agence dotée de salariés ; A noter une mission de 
communication globale vers le grand public, les professionnels et les médias. A noter aussi qu’elle passe des 
conventions de coopération avec les fédérations d’associations aussi bien Françaises qu’Espagnoles. 
Elle est aussi notamment l’interlocuteur privilégié pour la cartographie des chemins auprès de l’IGN, et en 
général des organismes publics de notre pays. 
Cette agence Française a « hérité » de la fédération Européenne Saint James Way, ((ci-dessus) devenue 
inopérante et devient ainsi « porteuse » de facto de la certification du Conseil de l’Europe qui doit être 
renouvelée en 2025. 

La Fédération Compostelle France (FFACC : Fédération Française des Associations des Chemins de 
Saint-Jacques de Compostelle) 
Elle regroupe plus de 50 associations locales réparties dans toute la France et assurant , sur le terrain, des 
missions variées telles que l’information générale, le développement de l’offre d’hébergement sur les chemins et 
la gestion de certain d’entre eux, le balisage, tout ce qui contribue à la facilité de « faire » le chemin de 
compostelle – elles assurent donc concrètement le ”service aux pèlerins”  (marcheurs sur un chemin de 
Compostelle) et sont constituées de centaines de bénévoles. Elles sont aussi créatrices de nouveaux itinéraires 
de raccordement aux chemins principaux traditionnels et 
améliorent ainsi le maillage national . 
Elles regroupent près de 8 000 membres et sont orientées “grand 
public” ; elles sont les interlocuteurs locaux des communes ou 
communautés de communes présentes sur les chemins de 
Compostelle. Elles forment un réseau dense très actif au 
quotidien sur tout le territoire. 
Compostelle France a comme partenaire associé l’Association 
Bretonne des Amis de Saint-Jacques de Compostelle (site 
Compostelle Bretagne, grande association très active qui publie 
directement quelques guides) et développe un partenariat avec 
l’Association des Chemins du Mont Saint-Michel  
Elle est membre de la fédération FFICE (cf ci-dessus), et, à ce titre 
entretient des relations de synergie avec les autres réseaux des 
itinéraires culturels (exemples : Francigena, D’artagnan, 
Stevenson, cités Napoléoniennes etc.) 

d’intégrer globalement les chemins de Compostelle au titre du patrimoine culturel européen et d’accorder des 
financements pour des projets liés.
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Camino Europa Compostela 
C’est la toute nouvelle fédération Européenne des associations 
Jacquaires, créée notamment à l’initiative de Compostelle France ; 
Les membres créateurs sont Compostelle France, La Société Française, la 
fédération Espagnole, la fédération Belge Francophone, la fédération Belge 
Flamande, l’association Hollandaise regroupant 16 000 membres. 
Les fédérations ou associations représentatives des Pays suivants sont adhérentes 

depuis le 2 juillet 2024, date de l’AG 
constitutive, en plus des membres fondateurs : Italie, Angleterre, 
Malte, Croatie, Bosnie, Slovaquie, et bientôt sont prévus l’Allemagne 
qui doit se constituer en fédération, La Pologne, Le Portugal, la 
Slovénie , le Danemark etc … 
C’est donc une fédération véritablement représentative des actions de 
terrain sur tout le territoire européen, le service global aux pèlerins, 
développant les valeurs communes tout en étant non confessionnelle 
comme l’ensemble des associations membres. 
Elle regroupe à ce jour 40 000 membres d’associations, constituant 
bientôt 85% du mouvement associatif jacquaire en Europe. 

On peut à la fois comprendre l’interrogation sur le tissu associatif 

« m u l t i f o r m e » g é r a n t g l o b a l e m e n t 
l’information et le développement des chemins 
de Compostelle en France et l’historique de la 
reconnaissance officielle du conseil Européen 
et en percevoir l’évolution. 
Le point commun de toutes ces associations ou 
o r g a n i s m e s c o m p l é m e n t a i r e s e s t 
l’information , la facilitation des pèlerins 
marchands vers Santiago et la mise en 
évidence des valeurs qui animent ces chemins 
de Compostelle . 

Martin Butruille

La Société Française des Amis de Saint-Jacques de Compostelle, créée en 1950, basée à Paris, regroupant des 
associations Jacquaires et créatrice du Centre d’Etudes Compostellanes. Son rôle, hormis le « service aux pèlerins » 
est de pérenniser les valeurs de ce pèlerinage, et au travers de ce centre, d’assurer ce rôle d ’ e x p e r t 
reconnu. 
Elle est co-créatrice, avec Compostelle France de la nouvelle fédération 
Européenne « Camino Europa Compostela », évoquée ci-dessous. 
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SUR LES CHEMINS

LA VIE JACQUAIRE  à Santiago 

La Compostela et les tampons 
Depuis quelques mois, les informations concernant les conditions d’obtention de la Compostela 

n’ont cessé d’évoluer. D’ailleurs au moment où nous allions mettre sous presse une explication sur les 
«deux tampons par jour», la dernière actualisation que voici vient de tomber. 

Selon les dernières consignes de la Oficina del Peregrino pour obtenir la Compostela : 
• 100 km à pied ou 200 km à vélo … suffisent (ce n’est pas nouveau), mais pas obligatoirement 
les derniers 100 kilomètres (c’est récent). Ce qui n’empêche pas les pèlerins au long cours de 
continuer à partir de chez eux, de leur pays ou d’ailleurs.  
• Pour les pèlerins qui démarrent hors d’Espagne, il faudra réaliser au moins 70 km en continu 
en Espagne, dont la dernière étape d’arrivée à Saint Jacques de Compostelle. (Le but est bien 
d’aller visiter la tombe de l’Apôtre). 
• Vous pouvez donc faire votre pèlerinage là où vous voudrez (à condition que cela soit sur l’un 
des chemins validés par le bureau des pèlerins) et que vous alliez faire 70 km en continu en 
Espagne dont la dernière étape. Enfin que vous alliez chercher la Compostela individuellement 
et en présentiel au Bureau des Pèlerins. 

Sur le sujet des deux tampons : 
• Ils seront bien exigés pour toute demande de Compostela si vous ne faites que la distance 
minimum de 100 km à pied ou 200 km à vélo. Le texte ne dit rien sur les longues distances. 

Vous pourrez prendre connaissance de l’intégralité des conditions nécessaires à l’obtention de la 
Compostela sur le site de La Oficina del Peregrino en utilisant le lien suivant : 

https://oficinadelperegrino.com/peregrinacion/la-compostela/ 
En conclusion, pour nous, les pèlerins de longue distance, pas de changement notable. 

José Torguet

https://oficinadelperegrino.com/peregrinacion/la-compostela/


Page  sur 8 10

Philippe Chauveau            Le 30 janvier 2025 
Président de Webcompostella 
president@webcompostella.com 

Chers Amis, 

Suite à la rencontre que nous avons eu avec Mgr Pietro, archevêque de Saint Jacques de Compostelle, 
voici quelques nouvelles de l’accueil francophone à Santiago. 

Comme vous le savez le bureau des pèlerinages, suite à des plaintes des guides officiels, nous a demandé 
fin septembre 2024 d’arrêter nos activités. Il nous était reproché 
d’organiser des visites alors que selon les directives européennes 
cela est réservé aux guides agréés. Nous avons été pour cela 
condamnés à payer une amende en reconnaissant ne pas avoir 
respecté les lois d’Espagne et de Galice. 

Lors de notre rencontre avec Mgr Pietro, le père Lorenzo, 
chanoine du chapitre et responsable du centre des pèlerins d’une 
part et Mgr Aillet, évêque de Bayonne, représentant les évêques 
de France, Martine Lamoré, responsable de l’accueil 
francophone à Webcompostella et moi-même d’autre part il a été 
convenu ce qui suit : nous nous engageons à ne plus faire de visite 
spirituelle de l’extérieur de la cathédrale, une salle sera à notre 
disposition pour proposer aux pèlerins un montage vidéo 
présentant la dimension spirituelle de la cathédrale, le donativo 
pour soutenir l’accueil francophone ne se fera que dans les 
locaux qui nous sont affectés. 

Ces conditions nous permettent de continuer à assurer une 
présence francophone à Compostelle mais elles réduisent notre champ d’action et nos possibilités de 
rencontrer les pèlerins. Il s’agira plus d’attendre les visites que de les susciter ou même les proposer. Cela a 
aussi des conséquences sur nos ressources financières qui sont déjà insuffisantes et vont l’être d’autant plus 
que la visite extérieure était une très bonne façon de nous faire connaitre. 

En résumé je peux donc vous dire qu’il y aura bien un accueil francophone cet été à Compostelle et que 
vous allez recevoir de Jean-Marie Faux, notre responsable du lien avec les associations, un document qui 
pourra être affiché dans divers lieux à votre convenance. Cela ne nous empêchera pas de fêter les 10 ans de 
l’accueil francophone mais nous oblige à regarder avec lucidité son avenir. 

Si vous souhaitez plus d’informations n’hésitez pas à me contacter. 
Amitiés jacquaires. 

         Philippe Chauveau,  
président de Webcompostella

l’accueil francophone à Santiago

mailto:president@webcompostella.com
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HISTOIRE, CULTURE, PATRIMOINE

Commission « Histoire, Culture et Patrimoine » (.H.C.P ) 
Au cours de l’année passée nous avons : 

 - constitué la commission forte de 27 membres, 
 - fait valider sa lettre de mission, son programme, son 
échéancier,  
 - adopté une première liste d’une bonne trentaine de 
fiches pratiques à élaborer pour aider nos associations dans ces 
domaines, 
 - édité un annuaire des responsables HCP des 
associations, 
 - constitué le Cercle des responsables HCP des 
associations jacquaires françaises et adopté la fiche en précisant 
le rôle, 
 - adopté les quatre fiches pratiques définissant les notions 
d’histoire, de culture, de patrimoine et celle définissant les 
relations que ces trois éléments entretiennent ensemble, 
 - adopté les quatre fiches sur les critères définissant le 
patrimoine, sur sa nomenclature type, sur les méthodes pour 
l’inventorier, sur les textes fondamentaux qui le concernent, 
 - défini le périmètre du domaine concerné. 

L’assemblée générale de Lourdes a validé ces travaux et 
l’atelier a permis de mettre en évidence certaines priorités, de 
préciser certaines approches. 
Elle a aussi permis d’enrichir la commission d’une dizaine de membres supplémentaires. 

Il nous reste beaucoup à faire mais nous avançons en respectant le programme et son échéancier. 
Sylvain Penna

(Abbaye de Flaran -  Gers)

HOSPITALITÉ

Compostelle France regroupe, entre autres, des associations qui gèrent des hébergements. 
Nous en recensons 30 dont 18 avec des hospitaliers et 12 avec des accueillants. Ceux-ci viennent 

compléter les couchages possibles selon les itinéraires choisis par les pèlerins. 
Les sessions de préparation à l’hospitalité, recensées par Gilbert PLANCHAT, sont dispensées dans les 

régions PACA, Auvergne-Rhône Alpes, Occitanie, Voie de Vézelay, (une nouvelle en 2025), Voie de Tours, 
ainsi que dans la région Bretagne. (Membre associé) 

Une session est en projet avec la Belgique. 
Notre fédération travaille de concert avec la Fédération Espagnole d’associations d’amis du chemin de 

Saint Jacques (HOSVOL). Marie Lou BOREL (Occitanie) est notre correspondante auprès de nos amis 
Espagnols. 

Gilbert Planchat
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VIE DES ASSOCIATIONS

La “JAJA” de Nouvelle Aquitaine 
Des représentants d'un bon nombre des 17 

associations jacquaires de la Nouvelle Aquitaine, se sont 
rencontrés  les 25 et 26 janvier 2025 à Gradignan, en 
Gironde. Ils ont présenté leurs associations, leurs 
activités, leurs difficultés, leurs besoins et envisagé ce 
qu'ils pouvaient faire ensemble. Le 17 mai , ils se 
retrouveront, avec leurs adhérents, au même Prieuré de 
Cayac, pour une journée festive d'échange, de 
convivialité et de partage, dite JAJA (Journée des 
Associations Jacquaires de Nouvelle-Aquitaine ) que 
chaque association organise à tour de rôle depuis 2008. 

Elvire Torguet

Compostelle 28 (Eure et Loir) 
Notre association a tenue son assemblée générale le 7 février. Une quarantaine de personnes étaient 

présentes sur 200 adhérents.  
On remarque une baisse de fréquentation, dans notre caravane “d’accueil” en particulier. 

Vraisemblablement due au mauvais temps de cette année et aussi aux difficultés de trouver un accueil 
dans la région de Rambouillet.  

Nous allons essayer de démarrer un projet “village sur le chemin” avec la  municipalité d’Epernon qui 
semble très favorable. Nous continuons le projet “Traces”, documentaire sur le patrimoine jacquaire en 
Eure et Loir et les spécificités des chemins de Compostelle avec la participation de Stéphane Berne. 

Les opérations d’entretien et de balisage vont reprendre dès que possible après une formation rapide 
des nouveaux baliseurs.  

Un repas partagé a terminé la soirée. 
Michel Suchaud

Nous vous invitons 
 à transmettre 

à tous vos adhérents.  
et à tous vos contacts.

la lettre la lettre 
A besoin de vous ! 

Merci de nous transmettre vos 
articles et photos pour la prochaine 

parution. 
Vos activités intéressent toutes les 

associations.

RAPPELS

Nous manquons cruellement de nouvelles des associations ! 
Merci de nous communiquer vos comptes rendus d’assemblée générale ou d’activité. Un texte et 
une ou deux photos suffisent.  
Merci d’avance
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